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Rat des Forums für Migranten – Protokoll vom 27.8.2018 

Ergebnisprotokoll: 

TeilnehmerInnen:  Inga, Eva, Heidi, Veronica, Jahan, Heinz, Rafael, Yavus, Ulrike und 4 Gäste aus dem Familienzentrum 

TOP Thema Ergebnis Wer Wann? 

1 Integrationskonzept Das Integrationskonzept ist Hauptthema des Vorstandes bis Ende 2018. Es geht nicht um eine 

Neuschreibung sondern um eine Aktualisierung des bestehenden Konzeptes der HL, es soll mit der 

Aktualisierung handlungsfähiger gemacht werden, die Stärken und Schwächen überprüft werden. Ziel ist 

es, bis Ende 2018 einen Katalog mit Empfehlungen zu erarbeiten. Für die Bearbeitung wird vom Vorstand 

noch ein Format gesucht, z.B.  in Form eines Workshops oder Fachtags? 

Grundlagen sind:  

*Integrationskonzept ( 54 Seiten), *Integrationsbericht, *Integrationsmonitoring der HL. 

Fragen aus der Diskussion:  

Ist das Integrationskonzept überhaupt umsetzbar? Welche Informationen können wir dafür von der 

Verwaltung erhalten?  

Welche Daten können wir vom Jobcenter bekommen?  

Wie kann das Integrationskonzept it dem Aufnahmekonzept (Prozessketten)  der HL verzahnt werden ( das 

fehlt bisher komplett). 

Was ist mit dem Beratungsnetzwerk gegen Diskriminierung? Das Haus der Kulturen bietet derzeit keine 

aktive Beratung mehr an. Wie ist die Beratungstruktur gegenwärtig in HL? Das Thema ist das 

Handlungsfeld 2 des Integrationskonzeptes, es muss in die Bearbeitung einbezogen werden 

Der Vorstand wird gebeten, einen Termin für einen Workshop zu terminieren und mit dem Rat 

vorzubereiten. Dazu wurde eine AG berufen, die sich im September zu einem ersten Termin trifft. 

AG: Jahan, Veronica, Heidi, Rafael, Heinz, Inga, Ulrike 

Vorstand/ 

Rat 

 

 

 

 

 

 

 

AG 

WS 

Jan.2019? 

2 Integrationsgesetz Das Positionspapier der Foren in Schleswig Holstein sind beim Land eingereicht und diskutiert. Spiridon 

und Sonja informieren über den aktuellen Verlauf regelmäßig auf den Treffen. Das Positionspapier soll an 

Vorstand Regelmäßig 
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die Rat-Mitglieder verschickt werden. 

3 Neustrukturierung 

Zusammenarbeit 

Forum –Rat/ 

Steuerungsgruppe 

Die Neustrukturierung der Zusammenarbeit soll auf dem nächsten Treffen am 30.Oktober 

Schwerpunktthema werden. 

  

In diesem Zusammenhang wurden einige Aspekte am 19.6. und 27.8. angesprochen:  

 

Soll das Forum Unterarbeitsgruppen zu bestimmten Themen( z.B. Gesundheit, Bildung/Ausbildung/Schule, 

Wirtschaft/ Arbeitsmarkt) bilden?  

Sollten die AG sich an den bestehenden Ausschüssen der Bürgerschaft orientieren (z.B. Sozialausschuss, 

Jugendhilfeausschuss, Wirtschaftsausschuss, Umwelt, Sicherheit und Ordnung etc.)? Da vom Forum viele 

Mitglieder in den Ausschüssen berufen wurden, würde sich hier eine wichtige Schnittstelle ergeben.  

Weitere Fragen waren u.a. welche Verwaltungsbereiche der HL arbeiten zum Thema „Migration“? Wie 

werden die Kontakte zu den Fraktionen gepflegt?  

Was plant derzeit die Steuerungsgruppe, welche Themenschwerpunkt stehen   dort auf der Tagesordnung? 

Wie können die Forumssitzungen  inhaltlich interessanter und effektiver gemacht werden (z.B. weniger 

Gäste einladen, mehr Diskussionen unter den Forumsteilnehmern, Moderation abgeben, Fachreferate ja, 

aber mehr Zeit zum Austausch, mehr Unterstützung und Zusammenarbeit mit  MSO`s? 

Wie können Forumsmitglieder aktiviert werden? 

Sollte auch für die Mitglieder des Forums, die in den Ausschüssen vertreten sind ein Einführungsseminar 

analog des Fortbildungskonzeptes für Mandatsträger in der Bürgerschaft und in den Ausschüssen? 

Die Anfrage des Vorstandes an die Ratsmitglieder zu Themenvorschlägen wurden bisher nicht 

beantwortet.  

Zu der Neustrukturierung wird vom Vorstand ein Vorschlag erbeten. 

Diese Themen werden Schwerpunkt der nächsten Ratssitzung. 

Vorstand/ 

Rat 

30.10.2018 

4 Themensammlung/ 

Veranstaltungen 

Teilnahme des Forums am Tag des offene Rathauses am 8. September 2018 

am 25.9. Veranstaltung zu „Vielfalt gewinnt! Aber wie? ( Einladung kommt noch) 

Vorstand / 

Rafael 

8.9.2018 

25.9.2018 
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Das Forum sollte zu wichtigen nationalen und internationalen Tagen auch Aktionen in Lübeck machen.  

 

Wichtige Themen  für Veranstaltungen sind u.a 

 

*Sprache/Beruf/Übergang Schule - Beruf/Anerkennung von Abschlüssen 

`*Bürgerliche Aktionen sind notwendig, auf die Straße gehen – positiv bunt wie wir leben wollen 

*Auseinandersetzung mit Populismus (eine Politik, die mit scheinbar einfachen Lösungen die Gunst der 

Bevölkerung zu gewinnen versucht), den Wählern, der Bevölkerung deutlich machen, was Populismus 

ist und was die Ziele der AfD sind. 

*Das Forum muss über Aktionen mehr Öffentlichkeit erreichen – wir sind alle die Gesellschaft in 

Lübeck!,. 

*Auf positiven Beispiel in Lübeck konzentrieren, recherchieren und in Aktionen vorstellen / 

herausstellen. Für etwas sein und nicht nur immer gegen etwas sein!!! 

*Forum soll gesellschaftliche Probleme verstärkt aufgreifen, Strategien entwickeln gegen Rassismus. 

*Sprachliche Veränderungen sind notwendig, Wertschätzung der Migranten und der 

Migrationsgesellschaft 

*Forum soll Ratgeber für Parteien in der Bürgerschaft sein  

Und …..???? 

 

Vorstand/ 

Rat 

5 Aktuelle Themen 

(siehe TOP 27.8.) 

Diese Themen wurden nicht mehr diskutiert, werden auf die TOP der nächsten Sitzung genommen Vorstand/ 

Rat 

30.10.2018 

 

Neuer Termin:  30. Oktober 2018    Ort: wird noch von Rafael erfragt 

Protokoll: 

Ulrike Westphal 

Lübeck, den 29.8.2018 
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